

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRIPCIÓN  
MADRID: Edición de la mañana. 1 Pta. Mes.  
PROVINCIAL Y PORTUGAL. 5 Ptas. Trimestre.  
EXTRANJERO. 10 Ptas. Trimestre.  
ULTRAMAR. 15 Ptas. Trimestre.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor. 5 céntimos ejemplar. Por mayor. 30 céntimos ejemplar.  
ADMINISTRACIÓN: Factor, 7. MADRID

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA  
Fundador: D. Manuel María de Santa Ana

PUBLICIDAD  
Los anuncios de primera y cuarta plana, reclamos, etc., financieros referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.  
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de Anuncios, en la Agencia Hays, 8, plaza de la Bourse (París), y en todas las agencias de publicidad.  
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impuesto de timbre.  
No se devuelven los originales.

AÑO LII.—NUM. 15.844

Madrid Sabado 22 de Junio de 1901

Cinco ediciones diarias

ALCALÁ, 19, ASCENSOR  
3 americanas platinas, 3 pesetas.

**TRANVIAS DE MADRID**  
La Administración, deseando complacer al público, y con el fin de acceder a las peticiones que le han hecho, establecerá, a partir del 21 del corriente, y por ahora, un servicio especial, saliendo de 5 en 5 minutos, en la línea de Castellana 6 Hipódromo, con coches remolcados abiertos.  
Este servicio se prolongará hasta las doce de la noche.

EL MEJOR DIGESTIVO ES UNA COPITA DEL TAN  
exquisito é inimitable *Cognac Juncos Lemethé*.

**VICTORIA, 2, 1.º**—POR ALHAJAS Y PAPELETAS  
del Monte, dinero desde 2 por 100.

**LA BATERÍA DE ORO.**—PRÍNCIPE, 14  
Casa especial en artículos de cocina y mesa.—Baterías completas para 4 personas, compuestas de 70 piezas, por 55 pesetas.—Baños generales superiores de fabricación extranjera.

**MAÑANA PUBLICAREMOS SEIS PAGINAS**  
El precio es el mismo de 5 CENTIMOS

**AL SEÑOR SAGASTA**

Realmente, si todo se ha de reducir en este primer período legislativo a la discusión matutina de las actas graves, y a la discusión vespertina de la contestación al Mensaje de la Corona, no hay para qué apretar demasiado a la comisión de actas. Ocho o diez días más o menos de legislatura abierta no perturbarán gravemente el plan general del verano.  
Hemos perdido el pleito los que defendíamos la aplicación de la ley constitutiva del Senado. Tenemos enfrente grandes intérpretes de las leyes, y aunque la ley aquella estaba a nuestro lado, hemos sucumbido. Al resignarnos con la derrota, no diremos nada en son de protesta, ni mucho menos caeremos en la mala costumbre, que algunos tienen, de suponer que, más que la razón, gana los pleitos el abogado.  
Y dicho esto, y entendiendo que los debates del Mensaje no serán cosa de gran estrépito, volvemos a los temas antiguos.  
¿Qué hay de la reorganización de los servicios?  
¿Qué se ha escrito sobre reforma electoral, reforma municipal, estado legal de las corporaciones religiosas, y reforma del reglamento del Congreso?  
¿Ha renunciado el gobierno a todo lo dicho, o quiere que lo olvidemos para volver a decirlo como cosa nueva?

¿Los andaluces de la situación son como el del cuento, que se divierte solo, porque después de contarse todas las cosas de su vida, volví a referirlas a sí mismo, de una manera tan diferente, que ni él siquiera las conocía?  
O es que para lo que ha de durar el gobierno—no la situación,—no hacen falta recomendaciones al país ni al Parlamento, si los ministros más reformistas son los primeros destinados al sacrificio?  
Bien sabemos al pedir, frente a las grandes promesas, realidades modestísimas, para mejorar el sistema y defender la acción de los poderes públicos, que nos quedaríamos con la mano abierta y vacía.  
Nada esperamos del estímulo, de la obligación y del compromiso públicos. Nos dirigimos, por lo tanto, a la compasiva inclinación del Sr. Sagasta, para decirle:  
—Señor presidente del Consejo de ministros: Aparte las grandezas y los errores, los aciertos y las caídas de V. E., convenimos todos en reconocer la cualidad de señor excelente que le caracteriza. ¡Cuántos empleados habrá colocado V. E.!, ¡Cuántos destinos habrá dado en esa vida generalmente pecadora de la política gobernante!

«De cuántos será V. E. padrino económico y administrativo! ¡Que de credenciales llevará apuntadas D. Pablo Cruz en el libro particular de tales usos, regalos y bendiciones!  
«Pues bien, señor excelentísimo, como dicen los porteros mayores; acuérdesse de los que fueron a V. E. La presidencia vitalicia de los gobiernos que se ha vinculado en V. E., también se acabará algún día. Aunque sea V. E. más joven que el marqués de la Vega de Armijo, no estamos ya en el año 54, y hay que procurar por los favorecidos.  
«Presente V. E. un proyecto de ley para dar estabilidad a los funcionarios públicos. El jefe del partido conservador, con quien en punto a juventud, claro está que no puede compararse V. E., respetó a todos los empleados. Ni distinguí mucho entre malos y buenos para que no se le acusara de ir por el camino de las distinciones a la aplicación del favor para los suyos. Complete, pues, V. E., señor presidente, la buena práctica del Sr. Silvea. Convierta en proyecto de ley los propósitos que se encuentran aplicados. Y deje ese recuerdo de la presente legislatura sobre la mesa del Congreso, aunque sea para discutirlo en el otoño.  
«Justicia ó equidad que de V. E. esperamos.  
Y ¡qué demonio! hagamos algo por los que cobran ya que no hacemos nada por los que pagan.

## DE LONDRES

POR TELEGRAMA

**El libro azul.—La anexión del Transvaal y el Orange.**

Londres 22, 12.40 m.  
El libro azul contiene la respuesta dada por la comisión encargada de estudiar la cuestión financiera del Transvaal.  
La comisión estima de precisión crear una colonia enteramente británica, cuyo nuevo estado reemplazará a las repúblicas del Orange y del Transvaal, convirtiéndolas en inglesas.  
Aconsejan la creación de un comité permanente encargado de aplicar las medidas necesarias para llegar a este fin.—HARRY.

**Cuarenta buques ingleses en Gibraltar.**  
Londres 21, 4.15 t.  
Los periódicos de esta capital dicen que en la rada de Gibraltar hay actualmente cuarenta buques de guerra ingleses.—HARRY.

**Nuevo ministro de China en Japón.—Chung viene a Alemania.**  
Londres 22, 10.20 m.  
Telegrafían de Pekín que el emperador ha nombrado ministro de China en Japón al ex vicepresidente de Tsung Li Yamen, Natoung, conocido jefe de los boxers, que estuvo a punto de figurar en la lista de los funcionarios que debían ser decapitados.  
Se duda que el Japón acepte a este ministro.

Aunque se prepara para marchar en el próximo Julio a Alemania, le acompañarán 20 funcionarios y 50 criados.—HARRY.

**Ex ministro asesinado.**  
Londres 21.  
Telegrafían de Yokohama que Hos Hi Toru, antiguo ministro de comunicaciones en el gabinete del marqués de Ito, embajador en Washington y ex presidente de la Cámara de representantes ha sido asesinado durante la sesión del Consejo municipal.  
Créese que el crimen es debido a causas políticas.—FABRA.

## VISTAS DE ACTAS

La primera acta que se vio fué la de Miranda de Ebro.  
El candidato derrotado fué el ministerial señor Villegas.  
Empezó éste diciendo, que los argumentos que se disponía a emplear no iban dirigidos al sentimiento ni a la pasión, sino a la razón y al patriotismo de la comisión de actas.  
Manifestó que había asistido a la campaña de Cuba, y que altos fines fueron los que le impulsaron a presentarse candidato en las últimas elecciones.  
Expuso la confianza que le inspiraba la comisión de la cual dijo que no se haría cómplice de los escándalos ocurridos en las elecciones de Miranda de Ebro, porque si esto ocurriera, tendría que repetir la frase del Sr. Sagasta respecto a unas Cortes: *¡Desdichadas antes que nacidas!*

Expuso seguidamente que el Sr. Aznar, en los días anteriores a las elecciones últimas, visitó diferentes casas capitulares del distrito, ofreciendo dinero por las actas, y al efecto, leyó un manifiesto que, denunciándolo, publicó un periódico local.  
El orador, con indignación, se lamentó de que España presenciara tales vergüenzas electorales, lo cual, a su juicio, demuestra que la *bestia humana* camaba por sus respetos.

El Sr. Aznar le interrumpe, rogándole aclarar el concepto.  
Continúa diciendo el Sr. Villegas, que acompañado de un sacerdote, visitó un pueblo del distrito en donde se compraban votos para el Sr. Aznar, y de cuyo pueblo tuvo que salir precipitadamente en unión del cura, porque los vecinos dieron gritos de: «¡Abajo los bonetes!», que en otros pueblos se había hecho lo propio y que en muchos colegios la generosidad de su contrario fué tanta que aquél no obtuvo un solo voto.  
El Sr. Aznar, en su informe, declaró que su contrario había gozado de la protección oficial; que él no había comprado votos ninguno, y que el comunicado de que se había hecho mención en el debate y que era original del Sr. Villegas, inclinó el ánimo de los electores en favor suyo.  
Rectificó el Sr. Villegas en estos 60 segundos términos:  
«Se atrevo el Sr. Aznar a afirmar que he contado con la protección oficial, cuando el gobierno de la provincia me tomó el pelo.  
«El escándalo, el atropello, la bestia de la *conspicuosidad* suelta en la provincia.  
«He sido un desgraciado con quien ha jugado el dinero del Sr. Aznar.  
«Este, con sus muchos elementos, pactó con el gobierno, compró actas, y tal atmósfera se hizo contra mí, que tuve que salir del distrito.  
«Refiriéndose al comunicado, agregó:  
«No supongo tan inocente y tan estúpido el Sr. Aznar que fuera yo a estimular a los electores para que le dieran sus sufragios?»

Impugnó las actas de Almería, D. Antonio Navarro.  
Comenzó recordando la historia política de su padre y lo mucho hecho por éste en favor de Almería.  
Expuso a continuación que acompañado de un notario, intentó con anterioridad a las elecciones, rectificar el censo, no dejándosele.  
Como dijera el orador que sentía indignación al ver entregada Almería al caciquismo de esos individuos... el Sr. Canalejas le llamó la atención.  
Muchos colegios de dicho distrito no se abrieron el día de la elección; en otro aparecía votando todo el censo, excepto tres electores, dándose el caso de que siete de los individuos que figuraban en la lista de votantes habían fallecido, y en algunos, ni le dieron los votos de sus interventores.  
Muchos de éstos fueron expulsados de los colegios, no dándoseles posesión.  
Pidió la nulidad de la elección.  
Su contrario, Sr. Ledesma, defendió el acta.  
En el público hubo un piquito de risa, por haber notado que el Sr. Ledesma, al mismo tiempo que emitía su informe, se abanicaba.  
El diputado electo ajustó su defensa al escrito que D. Emilio Pérez, candidato derrotado también tenía presentado a la comisión de actas.  
Trató de justificar las suspensiones de ayuntamientos, hechas de acuerdo con el espíritu de la ley provincial; y señaló el hecho de que los venecidos no aportaron actas notariales habiendo en Almería y pueblos que con la capital votan trece notarios.  
Respecto a lo ocurrido con los interventores, dijo que se habían hecho 5.936 nombramientos de éstos, y no tenía nada de extraño que muchos no se presentasen, por impedirse los sus ocupaciones.  
Terminó diciendo el Sr. Ledesma que no se aplicaron los resortes de gobierno.  
Rectificaron ambos, pidiendo el Sr. Navarro se declarasen graves las actas de Almería.

Se vieron en último lugar las actas de Murcia.  
Las impugnó el señor marqués de Benavites, en representación suya y del republicano Sr. Guillamón.  
Fué el suyo un informe brillante, en el cual demostró las muchas irregularidades y abusos cometidos en dichas elecciones, y que hacen necesaria la anulación de éstas.

Dijo que conserva una carta del gobernador de Murcia en que se dice que todos sus esfuerzos serían inútiles y que las actas serían para los candidatos designados por el gobierno.  
Relató minuciosamente lo ocurrido en todos los colegios, dando cuenta de las actas notariales de presencia que se levantaron y de las falsedades de actas, y clamó contra el pacto de los partidos conservador y liberal en Murcia, por ser el que se respeta con menosprecio de la verdad.  
Pidió que la comisión juzgara los hechos e hiciera justicia.  
El Sr. Canales, en su informe, estuvo tan elocuente como su predecesor en el uso de la palabra.  
Convino en reconocer que se habían hecho falsedades, atribuyéndolas, no al señor marqués de Benavites, sino a agentes electorales poco escrupulosos, que al ver perdida la elección no piensan en otra cosa que en ensuciar las actas.  
Atribuyó la derrota al poco arraigo que tiene en Murcia el referido marqués y a no contar con muchos adictos allí el partido en que éste milita.  
En las rectificaciones estuvieron muy bien de palabra, dando gran animación al debate y consiguiendo mantener el interés en el auditorio.

La segunda sesión es probable la presida M. Brisson y la tercera Bourgeois.  
La mayoría de los congresistas se inclinan a realizar un pacto con los socialistas.—R. BLASCO.

**Primera sesión.—Discurso de Goblet.**  
—Contra unos periodistas.  
Paris 21, 10.25 n.  
Esta tarde ha celebrado sesión el Congreso radical.  
Preside M. Mesureur, presidente del comité organizador del Congreso.  
Asisten al Congreso 600 delegados entre los cuales se hallan todas las personalidades del partido y muchos diputados.  
M. Mesureur da la bienvenida a los congresistas, saludando a todos, especialmente a M. Goblet, Brisson y Bourgeois.  
Este saludo es acogido con grandes aplausos.  
Se procede a la votación de presidente, siendo elegido M. Goblet por aclamación.  
Ocupa la presidencia M. Goblet, comenzando por agradecer la distinción de que ha sido objeto.  
Traza después a grandes rasgos el programa del partido, e invita a los republicanos, para que, unidos todos, luchen contra el clericalismo y contra el nacionalismo, como lucharon antes contra el absolutismo y contra los monárquicos.  
Dirige grandes elogios al gobierno presidido por Waldeck-Rousseau.  
A pesar de estar separados de las doctrinas colectivistas, somos adversarios de los monopolios a los capitalistas, y partidarios de todas las mejoras sociales.  
Da a entender es partidario de la alianza electoral con el partido socialista, siendo aplaudidísimo.  
M. Hublard protesta de la presencia en la sala de algunos periodistas reaccionarios.  
Uno de los delegados propone la expulsión de dichos periodistas.  
M. Goblet calma la efervescencia de los congresistas, leyendo una moción presentada por uno de los delegados, en la cual se propone invitar a los colectivistas para que asistan al congreso.  
Declara M. Goblet terminado el incidente y recordando a los congresistas todas las proposiciones que deben estudiarse por la comisión.  
Procede al nombramiento de ésta y se levanta la sesión.—R. BLASCO.

**CONGRESO RADICAL**  
POR TELEGRAMA  
Aproximaciones al socialismo.  
Paris 21, 3.50 t.  
Se ha celebrado esta mañana la sesión preparatoria del Congreso radical.  
Cinco de los congresistas se dedicaron al examen de los poderes remitidos.  
Se calcula que asistirán al Congreso unos 500 delegados, los cuales llevarán aproximadamente un millar de poderes.  
Asistirán también la mayor parte de los actuales diputados radicales.  
Preparase una gran ovación al ex diputado radical M. Goblet, y seguramente será elegido presidente para la primera sesión.

**LORD EARL RUSSELL**

Reputado miembro del Parlamento inglés, actualmente procesado por delito de bigamia.



Reputado miembro del Parlamento inglés, actualmente procesado por delito de bigamia.

**CONGRESO RADICAL**  
POR TELEGRAMA  
Aproximaciones al socialismo.

Se ha celebrado esta mañana la sesión preparatoria del Congreso radical.  
Cinco de los congresistas se dedicaron al examen de los poderes remitidos.  
Se calcula que asistirán al Congreso unos 500 delegados, los cuales llevarán aproximadamente un millar de poderes.  
Asistirán también la mayor parte de los actuales diputados radicales.  
Preparase una gran ovación al ex diputado radical M. Goblet, y seguramente será elegido presidente para la primera sesión.

Se vieron en último lugar las actas de Murcia.  
Las impugnó el señor marqués de Benavites, en representación suya y del republicano Sr. Guillamón.  
Fué el suyo un informe brillante, en el cual demostró las muchas irregularidades y abusos cometidos en dichas elecciones, y que hacen necesaria la anulación de éstas.

La segunda sesión es probable la presida M. Brisson y la tercera Bourgeois.  
La mayoría de los congresistas se inclinan a realizar un pacto con los socialistas.—R. BLASCO.

**Primera sesión.—Discurso de Goblet.**  
—Contra unos periodistas.  
Paris 21, 10.25 n.

Esta tarde ha celebrado sesión el Congreso radical.  
Preside M. Mesureur, presidente del comité organizador del Congreso.  
Asisten al Congreso 600 delegados entre los cuales se hallan todas las personalidades del partido y muchos diputados.  
M. Mesureur da la bienvenida a los congresistas, saludando a todos, especialmente a M. Goblet, Brisson y Bourgeois.  
Este saludo es acogido con grandes aplausos.  
Se procede a la votación de presidente, siendo elegido M. Goblet por aclamación.  
Ocupa la presidencia M. Goblet, comenzando por agradecer la distinción de que ha sido objeto.  
Traza después a grandes rasgos el programa del partido, e invita a los republicanos, para que, unidos todos, luchen contra el clericalismo y contra el nacionalismo, como lucharon antes contra el absolutismo y contra los monárquicos.  
Dirige grandes elogios al gobierno presidido por Waldeck-Rousseau.  
A pesar de estar separados de las doctrinas colectivistas, somos adversarios de los monopolios a los capitalistas, y partidarios de todas las mejoras sociales.  
Da a entender es partidario de la alianza electoral con el partido socialista, siendo aplaudidísimo.  
M. Hublard protesta de la presencia en la sala de algunos periodistas reaccionarios.  
Uno de los delegados propone la expulsión de dichos periodistas.  
M. Goblet calma la efervescencia de los congresistas, leyendo una moción presentada por uno de los delegados, en la cual se propone invitar a los colectivistas para que asistan al congreso.  
Declara M. Goblet terminado el incidente y recordando a los congresistas todas las proposiciones que deben estudiarse por la comisión.  
Procede al nombramiento de ésta y se levanta la sesión.—R. BLASCO.

**CONGRESO RADICAL**  
POR TELEGRAMA  
Aproximaciones al socialismo.

Se ha celebrado esta mañana la sesión preparatoria del Congreso radical.  
Cinco de los congresistas se dedicaron al examen de los poderes remitidos.  
Se calcula que asistirán al Congreso unos 500 delegados, los cuales llevarán aproximadamente un millar de poderes.  
Asistirán también la mayor parte de los actuales diputados radicales.  
Preparase una gran ovación al ex diputado radical M. Goblet, y seguramente será elegido presidente para la primera sesión.

**LORD EARL RUSSELL**

Reputado miembro del Parlamento inglés, actualmente procesado por delito de bigamia.

Reputado miembro del Parlamento inglés, actualmente procesado por delito de bigamia.

**CONGRESO RADICAL**  
POR TELEGRAMA  
Aproximaciones al socialismo.

Se ha celebrado esta mañana la sesión preparatoria del Congreso radical.  
Cinco de los congresistas se dedicaron al examen de los poderes remitidos.  
Se calcula que asistirán al Congreso unos 500 delegados, los cuales llevarán aproximadamente un millar de poderes.  
Asistirán también la mayor parte de los actuales diputados radicales.  
Preparase una gran ovación al ex diputado radical M. Goblet, y seguramente será elegido presidente para la primera sesión.

Se vieron en último lugar las actas de Murcia.  
Las impugnó el señor marqués de Benavites, en representación suya y del republicano Sr. Guillamón.  
Fué el suyo un informe brillante, en el cual demostró las muchas irregularidades y abusos cometidos en dichas elecciones, y que hacen necesaria la anulación de éstas.

**LOS TEATROS**  
ELDORADO  
Se inauguró Eldorado anoche, como habíamos anunciado, y la entrada fué buena.  
A primera hora se estrenó la revista *Interior*.  
Aplaudió la *claque*, y hubo un protestante herido, como se verá en la sección de sucesos, que en eso no tengo nada que ver.  
Fueron llamados a escena los libretistas Perrin y Palacios, los músicos Cerceda, Jiménez y Nieto, y el escenógrafo Muriel.  
No hay para qué analizar la obra estrenada. El verano convierta a la benevolencia, y no va a pedirse a Eldorado lo que se pedía a la Zarzuela y a Apolo.  
Aplaudida la obra y no siendo la compañía mejor ni peor que las de algunos teatros importantes en la última temporada, conste que en Eldorado no se pasa mal el rato, que las títeres son guapas y estudian por el plan de enseñanza libre, y que, no siendo a los jardines, a Eldorado hay que ir.  
Caramanchel abre la mano y no abunda por

—Adiós, señora—dijo friamente el notario.  
La Saint-Félix no pareció apercibirse del tono seco del adiós que aquel había pronunciado... Pensaba en otra cosa... Ahora sería preciso que la Renaudin fuese muy experta para que ella no le sacase las palabras del cuerpo... Una provinciana, una solterona, saturada de devoción, sería cosa hecha.  
Abrió la puerta del despacho y atravesó el recibimiento con aire vencedor.  
Cuando puso el pie en su tienda, no podía confesarse; la tierra no podía soportarla, y llevada de su alegría dió un violento paso de can-cán que excitó la hilaridad de su criada.  
—Vais a prepararme un baúl—dijo—y traerme la guía de los ferrocarriles. La encontrarás en casa del tabernero de aquí al lado.  
—La señora se va de viaje?—exclamó la doméstica, extrañada de aquella precipitada marcha.  
—Lo más tarde esta noche.  
—¿Sola?  
—La Saint-Félix se echó a reír.  
—¿Crees que tenga necesidad de una niñera?  
—No; pero a veces una mujer sola... La risa de la matrona se acentuó.  
—¿Y la señora va lejos?  
—A Saint-Nazaire solamente.  
La criada abrió los ojos asombrada.  
—¿Una noche de viaje?  
—Por lo tanto te recomiendo las provisiones, y si no duermes, comeré.  
—La señora quedará satisfecha.  
—¿Y cognac!  
—La señora puede estar tranquila.  
—Y café.  
La criada se levantó apresuradamente para proceder a todos aquellos importantes preparativos.  
—¿No ha venido nadie?  
—Ah! sí, el señor del otro día.  
Y la entregó una tarjeta.  
—El señor de Boispréan... ¡Diable! ¡qué impaciencia. Ya nos ocuparemos de él a la vuelta... Ves, ves y date prisa.  
La doméstica salió, mientras que su ama se dirigía hacia la trastienda, en donde iba a cambiar el sombrero de las grandes solemnidades por el modesto de viaje, y su traje multicolor por otro oscuro, pues era preciso presentarse con aspecto conveniente y decente.

VII  
**Una solterona.**  
La señorita Renaudin no había abandonado la casita que ocupaba en Saint-Nazaire, donde Henriqueta se había criado.  
Era una casa de dos pisos, situada a un extremo del pueblo, en una calle casi desierta.  
Las ventanas, pintadas de verde, se abrían raramente.  
La joven vivía allí sola, con una criada, poco más o menos de su edad, y nunca recibía a nadie.  
La muerte de Julia, y la escena que la siguió, acabaron de disgustarla con el género humano, pues creía que todo ser viviente se hallaba poseído del demonio, y se preparaba en su aislamiento a hacerse religiosa.  
Con la edad, su tez amarillenta se arrugó por toda su cara, dándole el aspecto de una cabeza de muerto, como si fuese cubierta con un pergamino.  
Pero solamente su cuerpo era el que había envejecido; su imaginación era aun joven, y después de la muerte de su amiga y la conferencia que tuvo con Enrique Rochegune, se volvió a Saint-Nazaire toda preocupada y no queriendo ver a nadie.  
Apenas si respondía a las preguntas que la dirigía la criada que tenía a su servicio. Todo ser viviente le causaba horror. No había conocido en este mundo más que una familia y ésta le había dado una muestra de todas las miserias que pueden afligir a la sociedad.  
Tuvo una sola amiga, Julia, y Julia fué víctima de un crimen que emponzoñó el resto de su vida.  
Sin ser culpable, vióse precisada a bajar la cabeza y a sonrojarse de vergüenza delante de su marido. Sufrío como esposa, como madre, y ni un solo día pasó sin que derramase amargas lágrimas. ¡Qué salió ganando la desgraciada con penetrar en el mundo y casarse!  
Después de Julia, Laura concedió algo de afecto a Henriqueta, a quien quiso educar por sí misma, y a la que trató de inculcar sus ideas; pero la joven, rebelde a aquel género de educación, se escapó, dejándola sola con sus rosarios y novenas.  
Todo lo que había aprendido no sirvió

El notario, desconcertado, echaba por encima de sus gafas miradas de terror.  
—¿Os acordáis—prosiguió imperturbablemente la Saint-Félix,—de la *Turturette*?  
—Estoy casado, señora—dijo el notario para poner fin a aquel diluvio de recuerdos, —y os ruego...  
—Comprendo, todo eso está ya bien lejos.  
—Además—replicó el notario,—estoy agobiado de trabajo, y os agradeceré que me digáis brevemente qué deseáis.  
—Al momento; pero siempre es bueno recordarse... Ahora ya somos dos antiguos amigos; ¿no es verdad?  
—Cierto—respondió el notario con un gesto contrariado.  
—Yo no he podido hacer nada; he tenido mis alzas y bajas en el negocio.  
—Al hecho—dijo el hombre de ley impaciente.  
—Pues el negocio de que me he encargado y que me trae a vuestra casa, puede ponerme sobre el *pincho*.  
—¿Sobre el *pincho*!—exclamó el notario sorprendido.  
—¿No es así como decís cuando uno se hace rico?  
—Sobre el *pináculo*.  
—Pináculo, *pincho*... es lo mismo.  
—Sí, continuó—dijo el señor Raimbault, con resignación.  
—Parece ser que hace tiempo tuvisteis como cliente una joven.  
—He tenido muchas jóvenes como clientes.  
—No lo dudó; pero a la que yo me refero era una cliente particular... Se llama Henriqueta... Muy bella. La llamaban en Paris *Rayo de Oro* por sus cabellos, una verdadera curiosidad. No es por alabarla; pero tiene una mina de oro en la cabeza, al cambio de hoy. Esta joven hace tiempo recibía de vos una pensión.  
—¿Diositos francos mensuales.  
—Eso es. La interesada quisiera saber quión le hacía esta pensión.  
—No lo ignora. Es la mujer que la ha educado.  
—La señorita Renaudin, de Saint Nazaire, ya lo sé; pero no es la señorita Renaudin a quien quisiera conocer, es a su familia, su verdadera familia.  
—Nunca he conocido más que a la señorita Renaudin, y no sé nada referente a la familia de esa joven.

La Saint-Félix hizo un gesto de desagrado.  
—¿Vuestra palabra?  
—No miento nunca—dijo el notario dignamente.  
—Es por un buen motivo... añadió la preñada.  
—Sea cualquiera el motivo, yo no puedo decir lo que no sé.  
—Y si lo supiérais tampoco lo diríais tal vez.  
—Tal vez, si se me hubiese exigido el secreto; pero no es así. Toda mi misión se ha reducido a entregar a la señorita Henriqueta, *Rayo de Oro*, si así lo deseáis, el dinero que me enviaba la señorita Renaudin. Jamás me he ocupado de los antecedentes de la dicha joven... No era cuenta mía...  
—Lo comprendo; pero podíais haber sabido si sus padres eran ricos.  
—No he sabido nada, pues ignoro si tiene otros parientes que la señorita Renaudin.  
La Saint-Félix se levantó poco satisfecha.  
—Será preciso que haga el viaje a Saint-Nazaire—murmuró.  
—No os lo aconsejo—dijo el notario, que también se había levantado.  
—¿Por qué?  
—Porque no os dirá nada.  
—Eso ya lo veremos... ¿Qué clase de mujer es esa señorita Renaudin?  
—Una persona digna, respetable.  
—¿Una solterona?  
—Sí, ya empieza a tener años. Muy recomendable y piadosa.  
—¿Una mogigata?... Desde aquí lo veo... Dame dos letras de introducción para ella.  
El notario se estremeció.  
—¿Yo?  
—Sí, vos.  
—No os daré una sola palabra sin saber primero el objeto.  
La vieja miró fijamente al notario.  
—A menos que no prefirais que yo diga a vuestra mujer que el famoso *Corazón de acero* no ha desaparecido por completo.  
—¿Qué queréis decir—balbuceó el notario que estaba pálido.  
—¿Y la pequeña *Savinette*, viejo farsante? ¡Ah! bien os conozco ahora... Sois vos el vizconde *Brise-acier*, apenas habéis cambiado de mote.  
—¿Más bajo, más bajo!—exclamó el notario asustado.  
—Después añadió:  
—¿Cómo sabéis?

El notario, desconcertado, echaba por encima de sus gafas miradas de terror.  
—¿Os acordáis—prosiguió imperturbablemente la Saint-Félix,—de la *Turturette*?  
—Estoy casado, señora—dijo el notario para poner fin a aquel diluvio de recuerdos, —y os ruego...  
—Comprendo, todo eso está ya bien lejos.  
—Además—replicó el notario,—estoy agobiado de trabajo, y os agradeceré que me digáis brevemente qué deseáis.  
—Al momento; pero siempre es bueno recordarse... Ahora ya somos dos antiguos amigos; ¿no es verdad?  
—Cierto—respondió el notario con un gesto contrariado.  
—Yo no he podido hacer nada; he tenido mis alzas y bajas en el negocio.  
—Al hecho—dijo el hombre de ley impaciente.  
—Pues el negocio de que me he encargado y que me trae a vuestra casa, puede ponerme sobre el *pincho*.  
—¿Sobre el *pincho*!—exclamó el notario sorprendido.  
—¿No es así como decís cuando uno se hace rico?  
—Sobre el *pináculo*.  
—Pináculo, *pincho*... es lo mismo.  
—Sí, continuó—dijo el señor Raimbault, con resignación.  
—Parece ser que hace tiempo tuvisteis como cliente una joven.  
—He tenido muchas jóvenes como clientes.  
—No lo dudó; pero a la que yo me refero era una cliente particular... Se llama Henriqueta... Muy bella. La llamaban en Paris *Rayo de Oro* por sus cabellos, una verdadera curiosidad. No es por alabarla; pero tiene una mina de oro en la cabeza, al cambio de hoy. Esta joven hace tiempo recibía de vos una pensión.  
—¿Diositos francos mensuales.  
—Eso es. La interesada quisiera saber quión le hacía esta pensión.  
—No lo ignora. Es la mujer que la ha educado.  
—La señorita Renaudin, de Saint Nazaire, ya lo sé; pero no es la señorita Renaudin a quien quisiera conocer, es a su familia, su verdadera familia.  
—Nunca he conocido más que a la señorita Renaudin, y no sé nada referente a la familia de esa joven.

esta vez. Es crítico de invierno, y los que algo hagan contra el arte y contra la literatura durante las imperiosas vacaciones del estío, cuando el invierno llegase pagarán todas juntas.

JARDINES

Numerosa concurrencia asistió anoche al teatro de los Jardines, donde se cantaba por primera vez en esta temporada El Tractor. Las delicadas e inspiradas melodías del gran Verdi se escucharon con la misma religiosidad y complacencia de siempre.

DE PARÍS

Un vestido á la reina Ranavalona.

La reina Ranavalona ha estado esta mañana en casa de una de las principales modistas de París, establecida en la rue de la Paix, con objeto de escoger la tela para el vestido, que por suscripción entre sus lectores le ha regalado el periódico La Presse.

El crimen de Faubourg Montmartre. Diligencia de careo. Reconstrucción del crimen.

En el Faubourg Montmartre ha verificado hoy el juez instructor la reconstrucción del crimen de que fué víctima la viuda de Guisjarro.

DE MARINA

Han sido llamados al servicio activo todos los toreros maquinistas de la armada que en la actualidad se encuentran en situación de excedencia en los tres departamentos marítimos.

REUNIÓN DE REPUBLICANOS

En el Centro Republicano Federal, de la calle del Horno de la Mata, se verificó anoche la votación organizada por el comité del distrito del Centro, en honor de los candidatos republicanos.

Se recomendó mucho la unión de todos los republicanos y la formación de un cuerpo de interventores para las mesas electorales, que supieran defender en las mismas los derechos y deberes de los electores.

LA GUERRA ANGLÓBOER

Desaparición de Dewet.

Corren rumores de haberse recibido noticias del Transvaal diciendo que desde el 6 del presente mes no se ha vuelto a saber nada del general Dewet.

Congreso minero.

En Deveillans han celebrado los mineros una asamblea. Han decidido continuar la huelga.

La Reina Ranavalona vive de reclamo.

Varias modistas y costureras han escrito á La Presse, ofreciendo regalar á la Reina Ranavalona varios vestidos y sombreros, resultando que la Reina es objeto de reclamo.

La salud de Guerin.

La Libre Parole dice que Guerin mejora. —R. BLASCO.

La ley de asociaciones.

Senado.—En la sesión de la tarde ha continuado la discusión del proyecto de ley de asociaciones.

LA GACETA DE HOY

Gracia y Justicia.—Real decreto transformando el penal de Alcalá de Henares en escuela central de reforma y corrección penitenciaria.

DE MARINA

Han sido llamados al servicio activo todos los toreros maquinistas de la armada que en la actualidad se encuentran en situación de excedencia en los tres departamentos marítimos.

REUNIÓN DE REPUBLICANOS

En el Centro Republicano Federal, de la calle del Horno de la Mata, se verificó anoche la votación organizada por el comité del distrito del Centro, en honor de los candidatos republicanos.

Como ya hemos dicho en otra ocasión, esos trabajos de la sociedad de obreros panaderos tienden á imponerse á los fabricantes, ó de lo contrario declararse nuevamente en huelga.

UN INCENDIO

Por telegrafía. Cuatro casas destruidas.—Familias en la miseria.

Se acaban de recibir noticias del pueblo de Sigüenza, comunicando haber ocurrido allí una verdadera catástrofe.

En las primeras horas de la mañana se declaró un violento incendio en una de las casas de dicho pueblo.

En poco tiempo adquirió el fuego enormes proporciones, siendo inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para dominarle.

El incendio se propagó á otras cuatro casas inmediatas, destruyéndolas casi en su totalidad.

Han quedado en la mayor miseria algunas familias. Afortunadamente no ha habido que lamentar deprecaciones personales.

El incendio ha sido casual. A la hora que se reciben las noticias está el fuego dominado por completo.—EL CORRESPONSAL.

OBRAS PÚBLICAS EN CANARIAS

Para atender y remediar en lo posible la situación crítica que por falta de trabajo atraviesan algunas de las islas Canarias, el ministro de Agricultura ha prestado preferente atención á las obras públicas de aquella provincia.

En la isla de Fuerteventura se han empleado desde febrero más de 42.000 pesetas en explicaciones de la carretera de Cabras á Tinaje, y en ó de este mes se han empezado por administración el afirmado, acopios y obras de conservación, que importan 84.677 pesetas.

Respecto á la isla de Lanzarote, el gobierno ha autorizado, conforme á las disposiciones vigentes, que se construya por administración el trozo primero de la carretera de Arrecife á Tinajo, cuyo presupuesto asciende á 119.425 pesetas.

Por último, como consecuencia del acuerdo adoptado en el último Consejo de ministros, han sido nombrados los ingenieros civil y militar que han de estudiar los remedios para evitar la escasez de agua, ordenándose por telegrama que don principio á esos trabajos, y que en la misma forma den cuenta del resultado, para dar cuanto antes solución á este importante asunto.

UN "SANTO," EN LA CARCEL

Por telegrafía. Valencia 22, 145 m.

Ha ingresado en la cárcel Manuel Gómez, dueño de una capilla clandestina en Rufa, y á la cual acudían las gentes sencillas por creer al detenido nada menos que santo.

Predecía una nueva religión llena de supersticiones, y efectuada un culto especial. Estuvo preso hace tiempo, y ahora estaba en libertad bajo fianza.

Actualmente se le acusa de haber suicidado y deshonrado á doce jóvenes muy hermosas, á las que recordaba frecuentemente en sus suplicas prácticas religiosas el precepto evangélico: «Creed y multiplicad».

Los médicos forenses han reconocido á las jóvenes seducidas, comprobando que se han cometido con ellas abusos deshonestos.

Se cree que hay mayor número de víctimas, las cuales callan por miedo á que se conozca su deshonra. Comentase todo esto con gran indignación.—PERIS.

¿OTRO TESORO ESCONDIDO?

La masa popular siempre está propicia á recoger y aumentar las noticias que á veces tienen el carácter de novelescas, y que por su originalidad se prestan á fantasear y aumentarse.

Algunos meses atrás, se tuvo conocimiento del hallazgo de un tesoro en una casa que estaba demoliendo en la calle de Embajadores, y desde entonces no faltan crédulos vecinos del distrito de la Inclusa que ven otro tesoro en cada finca que cae bajo los golpes de la piqueta.

Se habla ahora entre las comadres de la calle de Embajadores de otro encuentro de dinero, y como nada se pierde con hacerse eco

de las conversaciones de aquéllas, diremos que aseguran que un abañil encontró una olla llena de monedas de oro, pero, precavido, no quiso dar cuenta del hallazgo á sus compañeros de trabajo.

Ocultó en la casa, que aún no está del todo demolida, el tesoro, y luego, ya de madrugada, fué á recogerlo.

Aquí entra lo más curioso y novelesco. No faltan quienes dicen que el sereno y una guardia intervinieron, lo cual no deja de ser más que un nuevo cuento, creado por la imaginación fecunda de los vecinos del distrito de la Inclusa.

Repetimos el dicho, después de relatado lo anterior, que si el lector dijera ser cuento, como me lo contaron se lo cuento.

EXTRANJERO

Un puente sobre el Mosela.

Berlín 21, 910 m. El emperador ha ordenado á los ingenieros militares de Coblenza estudien la inmediata construcción de un puente sobre el Mosela.

Dicho puente tendrá por objeto facilitar el paso á los automóviles que tomen parte en la gran carrera que se celebrará entre París y Berlín.—HOLZMAN.

Disturbios en Virginia.

Nueva York 21, 520 t. En Malewan, Virginia Oriental, han estallado disturbios entre los soldados y los huelguistas.

Los primeros se vieron en la precisión de disparar contra los segundos. Han resultado tres huelguistas heridos.—AZOR.

El Parlamento rumano.

Viena 22, 915 m. Telegrafian de Bucharest, que ha sido convocado el Parlamento para el 27 del corriente en legislatura extraordinaria.—MULLER.

Declaraciones políticas.

Roma 21. Cámara de los Diputados.—El Sr. Giolitti al discutir el presupuesto del ministerio del Interior ha expuesto la política del gobierno respecto al movimiento agrario.

El gobierno, dijo, ha sabido mantenerse neutral asegurando la libertad del trabajo y demostrando al pueblo los progresos y libertades convenientes á la monarquía.

El gobierno no podrá nunca cerrar el camino al progreso del pueblo sin el consentimiento del país.—FABRA.

Parlamento inglés.

Londres 22. Cámara de los Comunes.—Sesión de la noche última.

Interrogado el ministro del Interior acerca del mitin celebrado en Queenshall en favor de la paz sobre la base de la independencia de los boers, y de censura al gobierno británico por su conducta en el Africa del Sur, dijo que no le fué posible impedir que la manifestación se verificara.

El Sr. Brodie, ministro de la Guerra, declaró que en los campamentos de reconcentrados del Africa del Sur, sólo hay recogidos 34 mujeres y 112 niños boers.

La Cámara de los Lores, en su sesión de anoche, aprobó en segunda lectura el proyecto de ley, fijando la lista civil del reinado de Eduardo VII.—FABRA.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Cuando empezaba á recoger el fruto de su laboriosidad é inteligencia en los negocios mercantiles, ha fallecido en esta corte, víctima de rápida enfermedad, nuestro querido amigo D. Enrique García Triviño y Bárbaza.

Su caballerosidad y sus excelentes condiciones de hombre de negocios, le hicieron acreedor al aprecio de cuantos tuvieron ocasión de tratarle, y seguramente la noticia de su muerte será leída con verdadero sentimiento.

Reciba la distinguida familia del finado la expresión sincera de nuestro pésame más sentido.

Anúnciase el enlace de la bella hija de un respetable caballero de la colonia riojana residente en Madrid, con un conocido joven emparentado con un general, titulado de Castilla y senador del reino.

La marquesa viuda de Benemejés de Sistolto ha salido ya á la calle después de su reciente enfermedad.

El conde de San Jorge, fundado en motivos de salud ha presentado la dimisión de su cargo de mayordomo de semana de S. M., con que había sido agraciado por la Reina.

El marqués de Asprillas ha experimentado un retroceso en su grave dolencia. Las listas puestas en su palacio de la calle del Piamonte venso cubiertas de firmas muy conocidas.

Ayer se verificó en la iglesia de Santiago el bautizo de un hijo de nuestro amigo D. Manuel Gómez Sigura, director de Agricultura, Industria y Comercio.

El niño, al que se puso por nombre Eduardo, fué apadrinado por D. Bernardo Villar y por su linda hija Felisa.

Han llegado á San Sebastián los señores de López Ruano; García Peña; la marquesa de Bella Mar; la señora viuda de La Bayen; la condesa de Egana; los señores Barneillo, Benito, Silva y Muquiro; la señora de Azuaga y la señora de Locatelli; el conde de San Bernardo y los señores Pierreffite de Madrid, y Valle, de Bilbao.

Han salido de Bilbao, con dirección á Inglaterra, las distinguidas señoritas Mac-Lennan, acompañadas de su institutriz.

NUEVO TRANVÍA ELÉCTRICO

A las diez de esta mañana se ha verificado la inauguración del tranvía eléctrico de vía estrecha que desde hoy explota la Compañía Eléctrica Madrileña de Tracción.

En tres coches pintados con los colores nacionales, y muy lujosos en todos sus detalles, tomaron asiento los invitados, recorriendo con toda felicidad el trayecto comprendido entre la calle de Alcántara, esquina á la de Ayalá, donde se hallan establecidas las cocheras, hasta la Carrera de San Jerónimo, esquina á la de Cedaceros, pasando por las de Herminosa, Velázquez, Lagasca, Colmeira, Serrano, plaza de la Independencia, calle de Alcala XII, Lealtad y Carrera de San Jerónimo, verificando la vuelta por el mismo trayecto, con la sola variación de entrar por la calle del Conde de Aranda á tomar la de Lagasca.

Al acto inaugural han asistido el alcalde, varios concejales, representantes de la prensa y empleados técnicos del Ayuntamiento y de la Compañía.

Al terminar el viaje, los expedicionarios fueron obsequiados con un espléndido lunch, haciendo los honores de la casa el presidente del Consejo de administración, D. Antonio Comyn; el Sr. Saint-Martin, director de la Compañía, y los ingenieros de la misma.

PROVINCIAS

Mañé y Flaquer.

Barcelona 21, 11 m. La situación del Sr. Mañé y Flaquer es completamente desesperada.

Esta tarde ha sido visitado.—FABRA.

Más estafas.

Nurcia 21, 815 n. El ruidoso asunto de las estafas continúa dando juego.

Por orden del juzgado instructor ha ingresado en la cárcel un conocido comerciante de ultramarinos de esta capital, y dos más establecidos en las afueras.

Asciende á bastantes miles de pesetas el género detenido en las afueras y en la Unión, y consignado á un individuo que se halla preso en esta capital.

Se han decretado nuevas prisiones por el juez que instruye el proceso.

Ha sido nombrado juez especial para esta causa, el que lo es de Manzanera, D. Mariano Laliga.—FRUTOS.

En honor de Alas.

Oviedo 21, 720 t. Esta tarde ha celebrado sesión el Ayuntamiento, acordándose, á propuesta del alcalde y de varios concejales, que la calle de Puerta Nueva se denomine en lo sucesivo calle de Leopoldo Alas.

En ella vivió muchos años el insigne crítico, acordándose también hacer constar en acts el sentimiento que ha causado en el vecindario la pérdida del ilustre catedrático, que honró

La Saint-Félix se sonrió. —Es una de mis amigas; soy yo quien le ha puesto el cuarto... ¡Ah!, me ha hablado con frecuencia de su vizconde Brise-acter. No sabe qué es un notario; pero yo os he visto una vez ó dos en la antecala, y os he reconocido en seguida; pero ya veis que soy discreta, pues nada he dicho, y Satinette ignora siempre...

VI

La turbación del notario se acentúa.

La Saint-Félix se había vuelto á sentar. El notario se dejó caer sobre su sillón, dirigiendo en torno suyo su mirada inquieta. —No temáis nada—dijo la prendera.—No quiero comprometeros; ha sido sólo para que nos conozcamos... ¡Es bonita la pequeña Satinette... y fiel.

—¡Oh, en cuanto á eso!...—dijo vivamente el notario. Una sonrisa imperceptible apareció en los labios de la revendedora.

—¡Ahora—continuó—vamos á hablar como amigos. —No os diré nada más que lo que ya os he dicho—añadió el hombre de la fe pública,—porque no sé más.

—La mujer se encogió de hombros con aire incrédulo. —¡Vamos, vamos!... —Os lo juro. —¡Nunca os han dicho nada referente al nacimiento de la joven? —¡Jamás!

—¡Y nunca habéis tratado de informaros?... —Acababa de encargarme del despacho, y estaba abrumado de trabajo. —¡No os han dicho que los padres eran ricos? —No tengo ningún dato referente á esto. —Sois poco curioso.

—Nada de eso me interesaba. Hace tiempo que el estudio está en relaciones con la familia de la señorita Renaudin; yo he continuado ocupándome de los asuntos de ésta. Me escribí un día, rogándole que buscara á una joven que se llamaba Henriqueta, la cual se había escapado del colegio donde se encontraba, con un colegial, poco más ó me-

nos de su edad. Di el encargo á uno de mis dependientes, y al cabo de quince días estábamos persuadidos que la fugitiva no era otra que una mujer de moda, bautizada con el nombre de Rayo de Oro, por todos los jóvenes que se divierten. Escribí el descubrimiento á la señorita Renaudin y me contestó indignada, tratando á la joven de espíritu perverso, maldita, influida por el demonio... pero la señorita Renaudin no quería quedarse con el dinero que la madre le enviaba para ella.

—La Saint-Félix hizo un movimiento. —¿De modo que la madre vive? —Así parece ser. —¿Y es ella la que se ocupaba de la joven? —Según la carta de la señorita Renaudin, sí.

—Ella es la culpable, y á ella es á la que hay que encontrar—murmuró la mujer. El notario continuó: La señorita Renaudin me encargó que viese á la joven y le anunciase que hallaría todos los meses en mi casa una suma de doscientos francos.

—¿Y la ha cobrado? —Durante dos años. —¿Y después? —No la he vuelto á ver. —Y la señorita Renaudin, ¿sigue enviando dinero? —No. Cesó de hacerlo cuando la escribí diciéndole que la joven había desaparecido. —Se fué á Italia. —¡Ah!... —Con un hombre, con quien se ha casado allí.

—¿Está casada? —Sí; pero quisiera consagrar ese matrimonio en Francia, y para esto necesita la partida de bautismo. —No hay nadie más que la señorita Renaudin que pueda informaros. —¿Pero lo dirá? El notario hizo un ademán, expresando ignorarlo.

—No obstante, creo que en vista del motivo, que es muy razonable... —Según en la forma que se le exponga. —De eso yo me encargo—dijo vivamente la mujer. Después añadió: —No me habeis dicho que es una mujer piadosa? —Más todavía.

—Se pondrá muy contenta al ver que su protegida se escapa de las garras del demonio—dijo, riendo, la prendera. —Estoy convencido. —¿Y con una cartita vuestra... —¿Qué cartita? —Una cartita en que le digais que yo soy una mujer seria, respetable, discreta y en quien puede tenerse absoluta confianza. El notario hizo un gesto, como si no entendiese. La Saint-Félix tomó la pluma y se la prentó.

—¡Vamos!... En nada se os compromete. Todo es verdad además; es perfectamente exacto que la antigua Rayo de Oro es ahora una mujer establecida, casada con el conde Riotti. —¿Quién es ese conde Riotti?—preguntó el notario. —Un hidalgo italiano. —¿Rico? —Según parece, muy rico. —¿Le conoceis? —Hace mucho tiempo. —¿Ha vivido en París? —Desde hace tres años. —No he oído hablar nunca de él. —Pues sin embargo, es un hombre de moda, conocido en todos los círculos, amigo de todas las mujeres; pero Rayo de Oro le ha atrapado... Es muy original de la manera que le ha conocido, pero ya os contaré esto otro día, porque ahora parece que estais muy ocupado.

En efecto, el Sr. Raimbault daba, desde hacía algunos momentos, señales de impaciencia. —No me iré—continuó la Saint-Félix—sin que me hayais dado lo que os pido... Pensad que es una buena acción el ayudar á esa pobre joven á salir de la situación en que se halla. Tengo la seguridad de que la señorita Renaudin será la primera en comprenderlo así; pero si me presento sin ninguna introducción, creerá que soy alguna intrigante, de las muchas que hay en París, que quiere meterse en lo que no le importa.

El notario había cogido maquinalmente la pluma y la daba vueltas entre los dedos, pero sin escribir. La Saint-Félix se sonrió. —¡Vamos!...—dijo.—Me veré obligada á pedir á mi amiga Satinette que venga á interceder por mí. El notario se sobresaltó.

—¡Cómo!...—exclamó con aspecto asombrado. —Sí, puesto que mi suplica no es suficiente. —¿La traeriais aquí?... —No me costaría trabajo y es más, vendría con gusto, os lo aseguro. En primer término por que no puede rehusarme nada; y en segundo porque no le desagradaría ver á su buen vizconde ejerciendo sus funciones... El funcionario hizo un movimiento de colera. —¡Basta!... —¿Os decidis? —Por ser preciso... —Tanto mejor, porque así me economizáis el trabajo de tener que pedir la protección de mi amiga Satinette—dijo tranquilamente la vieja. —¡Os prohibo que pronuncieis aquí ese nombre!—exclamó el notario. Cogió la pluma que hizo correr febrilmente sobre el papel, mientras que la Saint-Félix le observaba á hurtadillas con una sonrisa diabólica. —¡Bah! ¡bah! mi buen amigo—pensaba la Celestina,—ya se que si me complacéis es porque yo puedo pasar por otro punto. Desnúes en alta voz y en tono burlón dijo: —No vale la pena que os deis tanta prisa, vais á romper el papel. El notario continuó escribiendo con mayor actividad sin levantar la vista. Cuando hubo terminado dió el papel á la prendera.

Esta le leyó y reluyó atentamente, meditando cada frase y después que terminó, abrió su saquito y la guardó con gran precaución. —¿Es lo que deseabais?—dijo el notario. La revendedora hizo un gesto desafiado. —Casi, casi, pero tal como está será suficiente. Al fin se puso en pie, se arregló el sombrero y el chal, y continuó: —Siempre es mejor ser amigo mio que enemigo. El notario suspiró. —No tenéis nada que temer de mi mientras no tenga por que quejarme de vos. Nunca soy mala cuando no tengo interés en serlo, por que no tengo tiempo; pero si me pisan, por ejemplo, me vuelvo como las vibras, muerdo y tengo veneno hasta en los dientes. Seguid bien señor Raimbault.

1 aquel Municipio formando parte de él.—PENA.

Huelga de toneleros.

Conforme anunció oportunamente se han declarado en huelga los obreros toneleros. Como ya dije, se han negado a aceptar la propuesta que les hizo el sindicato de patronos.—EL CORRESPONSAL.

Alternativa de «Machaquito».

Entre la gente aficionada al toro, se dice que el espada Fuentes dará la alternativa al Machaquito en la plaza de Sevilla el 15 de Septiembre. Se dice también que Fuentes toreará en la corrida que habrá de celebrarse en Madrid a beneficio de la Asociación de la prensa.—ARANDA.

Reverte.

Ha regresado el espada Reverte, según se dice, con objeto de presenciar las labores del campo, para lo cual ha salido hoy mismo para su finca de Alcañices. Suponen algunos que la verdadera causa del viaje es no hallarse bastante fuerte. Volverá a toroar el día 3 de julio en la plaza de Nimes.—ARANDA.

Un crimen.

En Puebla de las Cabezas se ha cometido hoy un crimen. Ricardo García, Arrendatario de un trozo de terreno en el cortijo Pizarra, aprovechando el momento en que dormía en el campo su concubina María, le arrojó sobre él, hirlelo gravemente en un pecho. La causa de la agresión ha sido una deuda.—ARANDA.

Junta de los huelguistas.

El lunes volverán a reunirse los fundadores que se hallan en huelga. La junta deberá celebrarse en el local del periódico El Combate, pues el gobernador les ha prohibido que se reúnan en el centro social.—ARANDA.

Municipales premiados.

El Ayuntamiento ha acordado en sesión pública repartir 500 pesetas entre los guardias municipales que capturaron a los autores del robo cometido en la casa del juez de Aracena.—ARANDA.

Toros para Badajoz.

En el encerradero del Palmalme han sido encanados los toros de Halcón que habrán de lidiarse en Badajoz el día 24. Los toros están muy bien criados, y tienen bonita lámina.—ARANDA.

Una comisión.

Hoy ha salido para Madrid una comisión compuesta por individuos del Ayuntamiento, la diputación provincial, el comandante Leoncio de Arce y el director de El Diario de Avisos. El objeto del viaje es gestionar de la empresa del ferrocarril del Norte algunas concesiones favorables a los intereses de esta provincia. En el mismo tren ha salido el gobernador con el fin de gestionar también dicho asunto. CORRESPONSAL.

Comandante de municipales destituido.

El alcalde ha destituido al comandante de los municipales por faltas cometidas en el ejercicio. Antes de destituirle le pidió repetidas veces la dimisión y en vista de que no lo hacía, tomó la antedicha determinación. La Voz de Catalunya atribuye la destitución a influencias del caciquismo, asegurando que el jefe local de los fusionistas exigió del comandante de municipales que combatera a los catalanistas en las elecciones pasadas, a lo cual se negó repetidas veces el citado comandante.—FIGUEROLA.

La langosta.

La plaga de langosta ha invadido la mayor parte del término municipal, devastando las cosechas de cereales, patatas y el resto de viñedo que respó el oruga. Ayer llegó la plaga de tan terrible insecto, procedente de Sierra Silos, y se fracionó en seguida por huertas y campos.—GREGORIO.

Juz para Murcia. Un jubileo.

El juez de instrucción nombrado especialmente para la causa de los estafadores, ha salido de esta población con dirección a Murcia. Ayer principió el jubileo, con escasa concurrencia y en medio de la mayor indiferencia del público, a quien le preocupa más la siega, la oruga y la plaga de la langosta. Dicha festividad religiosa continuará celebrándose hoy y mañana.—GREGORIO.

El general Delgado Zuleta.

Ha llegado a esta el capitán general de Cataluña, Sr. Delgado, habiéndose encargado inmediatamente del mando. En la estación fué recibido por los generales y los jefes de los principales cuerpos, institutos de la guarnición y de las dependencias militares. El Sr. Delgado, en sus conversaciones, se muestra muy reservado.—MENCHETA.

Varias noticias.

San Ildefonso 22. 4. Siguen llegando muchas familias, hallándose afluencia casi todas las casas. El local es el menos capaz de los de la Audiencia, ni hay pupitres donde poder escribir, ni más que una docena escasa de bancos destinados para el público. Sería muy de agradecer que el señor presidente de la Audiencia diera las órdenes oportunas para que tuvieran lugar las sesiones en la sección primera, pues con ello ganaríamos todos y se evitarían barullos que pueden originar el desecho del público por entrar. Liourgo.

SOCIEDAD DE ESTAFADORES

El 12 de febrero último envió al juzgado de Instrucción la delegación de vigilancia del distrito de la Audiencia, la siguiente comunicación: «Se remite atestado en virtud de carta firmada por José Salguero Bruza, que vive calle del Mesón de Paredes, 18, huertera, dirigida al general gobernador y remitida a esta delegación por ese gobierno civil, en la que se denuncia a José Sauri Guanté, natural de Valencia, que tiene establecida una agencia de contratación en la calle del Conde de Romanones, 3 y 5, 1.ª izquierda, que vive con el anterior Castro (a) el Conde, y que se dedican a negocios nada lícitos, por usar aquí el nombre de J. Querol, ser desertor del batallón disciplinario de Melilla, donde estaba cumpliendo condena por el delito de robo en el penal de Ocaña, y engañando a un agente en Valencia que le fué entregada una cartera, con la que como soldado de caballería, con el que como soldado de caballería y al Rivas por ser igualmente matronal y al Rivas por ser igualmente matronal de presidio, donde ha sufrido varias condenas.—Dios, etc.» Resulta, pues, que, como ya hemos dicho, Pope y Huevo venía gestionando el proceso de los individuos que formaban la sociedad «Querol y Compañía» desde hace cinco meses. Parece que el denunciante conocía a los denunciados, por haber sido caso de vara en el presidio donde aquéllos cumplieron condena. Presidio donde el Conde, que usa uno de los nombres de los denunciados, ha tenido su padre de los denunciados, que se llama «Querol y Compañía» desde hace cinco meses. De otro de los denunciados, el llamado Feno-

llos, se cuenta que, siendo así un niño, y ejerciendo en Madrid el oficio de buñolero, tuvo conocimiento de que habían maltratado en Aranjuez a su padre. Inmediatamente se trasladó a dicho punto, donde preguntó quién era el sujeto que había cometido el hecho referido. Enterado él, se dirigió al Quico, que así se llamaba el individuo a quien buscaba, y el cual gozaba fama de valiente. «¿Qué te pasa, hombre?», preguntó, «¿qué te pasa?», dijo el Quico a Fenoñeras. «Vengo a matarte.» «¿Tú? ¡Un chichilo! ¡Vámonos, que te quite de mi lado de un sopapo!» Todavía no había acabado de pronunciar el Quico estas frases, cuando ya estaba herido de muerte por la mano de Fenoñeras, el cual venía de esta manera el ultraje inferido a su padre. Desde entonces, y una vez en presidio, el citado sujeto gozaba fama de matón. Estos son los antecedentes que conocemos de los individuos denunciados ahora, a causa de las segundas delaciones hechas a la policía. De Pope el Huevo ya se sabe que es otro matón, que está procesado, y que goza de libertad provisional.

DE LISBOA

20 JUNIO. El Tajo, ese grande y majestuoso río, capaz de albergar en su ancha y tranquila orilla las escuadras de todas las potencias marítimas reunidas, presentaba hoy, con motivo de la partida de los Reyes para las islas Azores, un aspecto grandioso y encantador. La división naval que escolta a los reyes personales, compuesta de pocos, pero gallardos y bien delineados cruceros, empavesados y preparados para la partida, rodeados de un sinnúmero de vapores y falías que conducían multitud de curiosos, con sus charangas tocando sin cesar el himno de la Carta; todo ese movimiento, toda esa algazara, daban una vida y color como contadas veces tengo visto en Lisboa desde hace muchos años. En el Don Carlos van SS. MM. y los dos ministros de jornada; en el San Gabriel los periodistas invitados, y en el Doña Amelia el cuartel militar del Rey. Este viaje, según mis informes, despierta mucho interés en el archipiélago, por ser esta la primera vez que un monarca lusitano le honra con su visita. Según el programa oficial, SS. MM. llegarán a Funchal el sábado 22 a las dos de la tarde, y permanecerán allí hasta el 25 de las cinco de la tarde, que saldrán para Fayal, adonde llegarán el 28 a las ocho de la mañana. Aquí se harán los regios huéspedes hasta el 1 de julio, que saldrán para Graciosa, llegando a esta isla a las once de la mañana del mismo día y partiendo a las cinco de la tarde para estar en Angra a las once de la mañana del día 2, aquí permanecerán hasta el día 4 a las once de la noche, embarcando con «Marche aux flambeaux» para continuar su viaje a San Miguel. El 5, a las diez de la mañana, llegarán a Ponta Delgada, y allí permanecerán visitando las pequeñas islas de este importante archipiélago, hasta el día 11 a las cuatro de la tarde, que volverán a embarcarse para emprender el viaje de vuelta a Lisboa, adonde llegarán el 14 de julio a las diez de la mañana.—A. PARRA.

ACCION PUBLICA

Suscripción iniciada por D. Leopoldo Romeo, director de El Evangelio, con objeto de ejercer la acción pública, para depurar las responsabilidades contraídas en la adquisición de los terrenos del tercer depósito del Lozoya.

Table with columns for names and amounts in pesetas. Includes names like D. Manuel de Biva y Dorrego, D. F. G. Prieto, etc.

TRIBUNALES

22 junio. Informes y veredicto en una causa. Absolución. En la sección primera ha continuado la vista que empezó ayer. El fiscal ha retirado la acusación para Juan de la Fuente y Victoria Sainz, siguiendo igual conducta el acusador privado. Han informado el representante del ministerio público, la acusación privada y defensor. Es veredicto del Jurado dado a última hora, es de culpabilidad en la sección, en su informe de derecho, el pedido se imponga al procesado Antonio de la Fuente la pena de 10 años.

En la sección tercera ha dado el tribunal popular veredicto de inculpatibilidad para un acusado del delito de homicidio por imprudencia temeraria.

EL CABO MARINÉ

¿La vista en la sección segunda? La vista más importante del año judicial, va a celebrarse en la sección segunda. El local es el menos capaz de los de la Audiencia, ni hay pupitres donde poder escribir, ni más que una docena escasa de bancos destinados para el público. Sería muy de agradecer que el señor presidente de la Audiencia diera las órdenes oportunas para que tuvieran lugar las sesiones en la sección primera, pues con ello ganaríamos todos y se evitarían barullos que pueden originar el desecho del público por entrar. Liourgo.

IA VOSOTROS!

Declamo ayer que la popular y muy numerosa Orden botijil, creada en 1893, cuyas peregrinaciones a la hermosa playa alcañices han venido siendo tan rogoñadas y tan pingües beneficios ha dado a la hospitalaria ciudad de Alicante, iba adquiriendo, a medida que pasaban los años, mayor preponderancia y mayores prestigios, extendiéndose su fama por todas partes. La empresa ferroviaria del Mediodía, sin pretensiones de alterar los estatutos de la Orden botijil, incluída en Alicante y sancionada en la encantadora Cádiz, ha establecido un servicio de trenes especiales, de acuerdo con la compañía del Norte, con destino a la hermosa ciudad del Turia. Los clásicos sudexpresos botijiles saldrán de Madrid para Alicante los días 30 de junio, 12 y 24 de julio, y 5, 17 y 23 de agosto, para regresar el día siguiente a las 12.15. Los días 11 y 23 de julio, 4, 16 y 28 de agosto, y 9 de septiembre. Precios, 21 pesetas en segunda y 12,50 en tercera. Saldrá el convoy de Madrid a las 4.15 de la tarde, para llegar a Alicante a las 9.10 de la mañana del siguiente día. Estos sudexpresos saldrán de Alicante a las 6.45 y 8.15 de la tarde, para llegar a Madrid el día siguiente a las 12.15. La numerosa sociedad La Festival, de que es digno presidente el Sr. Rotti Carbonell e individuos todos los comerciantes alcañices, está dispuesta a ochar la casa por la ventana, y el recibimiento que ha de hacerse a los hermanitos será archiprestoso. Decir que el Municipio de la ciudad del Castillo demostrará sus entusiasmos por los cofrades, no hay para qué decirlo, pues todos

os ayuntamientos que se sucedieron desde hace ocho años, todos, en el punto concreto de festejar a la congregación, estuvieron de acuerdo, porque de esta manera han cumplido los deberes sagrados de la hospitalidad y han velado al propio tiempo por los intereses materiales de la población. Para este año hay varias sorpresas, no en baido las peregrinaciones que se acercan serán las primeras del siglo XX. El domingo 30 del actual, no lo olvidéis, hermanos, celebraremos los primeros ejercicios que tiene establecidos nuestra muy amantada asociación. Mestre Martínez.

DE ALBACETE

20 JUNIO. Los últimos periódicos han causado grandes estragos en los campos de esta provincia. En algunos pueblos se consideran por completo perdidas las excelentes cosechas que se presentaban. De Lejos, Pozoblanco, Bonete y otros puntos se recibía muy tristes noticias. El tiempo ha vuelto a ser caudioso, aunque por las noches tenemos un tío más pronto del mes de junio. Combates la gente a procurarse de la feria púrica. La prensa local extendió al Ayuntamiento a que confectione una buena cartel de festejos, siendo justo reconocer los excelentes propósitos que anima a nuestro alcalde D. Rogelio Martínez Serna, que va a ocupar, en unión de otros distinguidos señores de la organización de estos juegos florales, las que se piensan dar gran brillantez. Las corridas de toros que se celebrarán los días 9 y 10 de solonario, hay derecho a esperar que sean superiores, pues el arrendatario de la plaza se propone si obtiene suvención del Ayuntamiento, que las corridas de más fama idon reyes de Saltillo y Obispoarrucio. Deseo además que el concejal se halla dispuesto a disponer un curso de bandes civiles. Si los amigos continúan como ahora, hay derecho a augurar una gran feria.

El día de San Juan tendremos toros. Nuestro valiente paisano el apañado diestro Cándido Martínez (a) Manchaquito se les entregará con buenos de cinco años de D. Illegio Flores de Polanco. Con motivo de la muerte del eximio literato D. Leopoldo Alas, ha recibido estos días multitud de visitas de pésame el digno gobernador civil de esta provincia, D. Enrique de Utrera y Bartra, primer letrado del distrito autoritario de la Región, que tenía en Albacete, como en toda España, gran número de admiradores.—EL CORRESPONSAL.

Bo sa de Madrid.—Cotización del 22

Table with columns for FONDOS PUBLICOS, DEB 21, and DEB 22. Lists various financial instruments and their values.

CAMBIO

London, visá. 85 08. París, visá. 39 25 39 40.

TELEFONEMA D. MAZAS

Interior, 71-65.—Amortizable, 5 por 100, 92-90.—Explosivos, 265.—Auroras, 1.322-50.—La Polar, 124.

TELEGRAMAS C. REYNALS

Barcelona 22. 4.30 l. Interior, 72-03. Garipeña, 4-00. Amortizable al 4 00-00. Orosas, 24-30. Jena al 5 92-75. Colonias, 0-00-00. Jans 1884, 88-33. Hueras, 0-00-00. Jans 1884, 72-00. Compañía Arrendataria de Filipinas, 00-00. Cerillas, 10-10.

EL CAMBIO ARGENTINO

London 22. 2.20 m. Buenos Aires. Agre sobre el oro, 182-70.—HARRY.

MERCADO DE METALES

London 22. 2.20 m. Cobre, 68 e 5/8 Tonel.ª Calma. Plomo, 12 e 3/8 Tonel.ª Posado. Zinc, 17 e 1/4 Tonel.ª Posado. Hierro, 33 l. chel. Tonel.ª Posado. Plata, 23 9.16 peniques una. Calma.

SUCESOS

A disposición del cónsul de Inglaterra en Madrid ha quedado un súbdito de esa nación, que había llegado a esta capital andando desde Cartagena. Según manifestó, su pasaporte lo perdió en el camino, y por este motivo carecía de documentos que justificaran su personalidad. En la calle de Torrijos, frente al núm. 13, falleció repentinamente Bernardo Acoelo López, de cuarenta y ocho años, jornalero, y domiciliado en el núm. 16. En el estreno de la obra Correo interior, ocurrió anoche en el teatro Eldorado un sensacional accidente. Según la versión oficial, un sujeto llamado Lorenzo Fernández Muñoz, que estaba con otros amigos, se le ocurrió decir, dirigiéndose a uno de éstos. «Mira como aprieta la cloque.» Al oír esto varios individuos que se hallaban en un grupo, uno de ellos se acercó al espectador que había proferido dichas palabras, y sin mediar cuestión ni palabra alguna, le asestó un fuerte golpe. El accidentado resultó con una intensa herida en la cabeza. El accidentado que produjo esa inesperada escena fué conducido a la casa de socorro. En la delegación del distrito del Congreso se formó el correspondiente atestado para remitirlo al juzgado de instrucción. Como agresor figura Benito Calzado. Al conocer los hechos referidos una personalidad que ocupa alto cargo oficial, no faltó quien expusiera al mismo la necesidad de instalar en los teatros una enfermería, ó por lo menos un botiquín, al igual que en la Plaza de Toros. Nuevas y eficaces gestiones practicadas con tenacidad y constancia por el delegado de vigilancia Sr. Almeria, han producido el consuetudinario en las prendas robadas el mes de Abril en la casa número 4 de la calle de las Sierras. El Sr. Almeria, que no es de los funcionarios que se apropian servicios ajenos, ha conseguido ese resultado con la eficaz cooperación del inspector Sr. Maqueda y del agente Quintanilla. Ayer consiguieron detener a Dolores Fernández García, conocida por Eusebia la Mechera, cuya mujer está complicada en el robo de ropa. En el interrogatorio a que se sometió a la detenida, ésta declaró que los mantones de Manila y los alfombrados que se llevaron los ladrones de la referida calle de las Sierras, los vendió por encargo de los mismos, en la casa de préstamos de la plaza de Marate, núm. 8, recibiendo en pago de dichas prendas la cantidad de 900 pesetas. El dinero lo entregó a los ladrones en los jardines de la Cuesta de la Vega, donde se verificó el reparto. El Sr. Almeria se personó un unión del señor Maqueda y de la dueta de los mantones, en la casa de préstamos. En ésta se hallaba un mantón negro bordado y oro blanco, ambos de grandísimo valor, así como otros dos alfombrados, los cuales fueron reconocidos como suyos por la interesada. En vista de las contradicciones en que incurrieron el prestamista y la detenida Eusebia de la Mechera, el Sr. Almeria dispuso que quedaran ambos a disposición del juzgado de instrucción que entiende en la causa.

Estudiadas por Instituto Agrícola Catalán de San Isidro sus importantes reformas sobre montes, folletos a V. E. por las encaminadas a ejecución de mejoras y repoblación montes, ordenados rectitud y verdad de las tasaciones de servicio hidrológico forestal, haciendo votos para que el resultamiento y con vigor emprende el gobierno el vasto problema de las obras públicas, no olvide los de restauración montañas, extinción torrentes y repoblación duñas e litorales, bases necesarias e indispensables de nuestro progreso agrícola e industrial.—Marqués de Comers.

Los obreros del arsenal del Ferrol, que se encuentran en Madrid gestionando el que vuelvan a ser admitidos en su antiguo trabajo aquellos de sus compañeros que fueron despedidos a consecuencia de los sucesos ocurridos en aquella ciudad en el mes de Septiembre de 1899, han sido recibidos esta mañana en audiencia particular por S. M. la Reina, la que les concedió inmediatamente que por conducto del ministro de Agricultura supo el deseo de aquéllas de ofrecerle sus respetos.

El alcalde de Madrid ha dispuesto la venta, por el sistema conocido de Ira y rana, de las 14 mulas que resultan de desecho en el servicio de limpiezas y riegos. Los que deseen adquirir alguna ó algunas de estas mulas, pueden concurrir al depósito del Canal el día 27 de los corrientes, a las diez horas, donde les serán exhibidas las referidas caballerías; advirtiéndose que los precios en que han sido tasadas se encuentran a disposición del público, desde esta fecha hasta el día señalado para la venta, en el negociado tercero de la secretaría del Ayuntamiento, desde las nueve a las doce.

Según datos estadísticos resulta que la compañía Arrendataria de Tabacos ha recaudado durante el mes de mayo último 2.464.394'41 pesetas más en el mismo mes del año anterior y 591.379'87 por el de Timbre.

En la primera quincena de junio ha aumentado la recaudación por todos conceptos en 5.658.669 con respecto a igual período de tiempo del año anterior.

Esta mañana han visitado al ministro de Agricultura los señores duque de Uceda y Suárez Inclán para pedirle continué disfrutando el Tiro Nacional de los terrenos que actualmente ocupa en la Moncloa.

El Sr. Villanueva ha manifestado la imposibilidad de acceder a sus deseos, por diversas razones, entre las que figura el peligro que para la seguridad personal representa la permanencia en dichos terrenos del actual campo de tiro.

Hasta las siete de esta tarde no se había notificado al gobierno civil la celebración del mitin anticlerical anunciado para mañana.

En el tren correo de ayer tarde llegó a Madrid la comisión nombrada por el Ayuntamiento de Segovia, Diputación y Sociedad Económica de Amigos del País.

Esta comisión, compuesta del gobernador civil, Sr. González de la Revilla, el alcalde, D. Eugenio Martín Higuera, el concejal don Mariano Saenz, el notario D. Angel de Arce, el registrador de la propiedad D. José Vicente Cantos de Figueroa y el director de El Diario de Avisos, D. Gregorio Bernabé Podrazuelo, visitarán hoy a las once, en unión de los diputados y senadores de la provincia, al señor ministro de Agricultura, con el fin de gestionar la facilidad de locomoción y protestar contra los abusos que la compañía del ferrocarril del Norte viene cometiendo con la citada provincia.

¿Queréis salir elegidos diputados? Pues no olvidéis la propaganda. La política es un record en el que siempre vence el que más se da a la publicidad. Empresa anunciadora Los Tiroleses, Romanones, 7 y 9, entusiasmados.

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tómese el Elixir Estomacal de Sals de Carlos. Fídese siempre Elixir Sals de Carlos, único remedio, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exhíbase en las etiquetas la palabra Sionastix, marca de fábrica registrada en Europa y América.—Sorra-no, 30, farmacia.

La Compañía de Maderas, Madrid, Arguense, 14. (Teléfono 689, Bilbao, Santander).

Según noticias, informes del general Weyler se propone decretar que la oficialidad de los batallones de las plazas de África, Canarias y Baleares, que actualmente prestan sus servicios en la Península, se incorporen a sus respectivos cuerpos.

También hemos oído que el ministro de la Guerra se propone reducir el profesorado de las Academias militares, suprimiendo las plazas de supernumerarios de las mismas.

Por atender a sus asuntos particulares, ha dejado de firmar parte de la redacción de El Liberal un distinguido amigo el distinguido periodista Sr. Martínez Soto.

Los diputados por Valencia y su provincia han visitado a los ministros de Hacienda y Gobernación, con objeto de gestionar resoluciones de interés general para aquella provincia.

El Sr. Urzáiz prometió atenderles en lo relativo a la resolución del expediente de débitos provinciales, y que por ahora se suspendería toda acción de la Hacienda en contra de la Diputación provincial.

Asimismo dijo haría lo posible en la cuestión de multas por los asuntos de alcoholes. El Sr. Moret les prometió resolver pronto y favorablemente lo referente a la alcaldía de Valencia, en lo relacionado con los abusos cometidos en el despacho de un expediente y de la supuesta entrega de 4.000 pesetas.

Los representantes de Valencia salieron muy satisfechos de su visita a los ministros, y el lunes visitarán al de Instrucción pública para gestionar el pago a los maestros, y al de Obras públicas para pedirle el establecimiento de un expreso bisemanal a Valencia.

Hoy han ofrecido sus respetos a S. M. el embajador de Inglaterra, los ministros de Bélgica y Méjico, el marqués de Villalobos, los marqueses de Acapuzco y de Somió y el representante de España en Lisboa, Sr. Polo de Bernabé.

Al final de la próxima semana se verificará en Palacio la prueba del ascensor, que se está terminando de instalar en el hueco de la escalera del Príncipe hasta el piso principal.

Esta tarde ha asistido la corte a la Salve de Atocha en la Iglesia del Buen Suceso, yendo de dama de guardia la duquesa de Alba, y de grande de España el conde de Superunda.

Ha llegado a Madrid el conde de Chaón, primer secretario que ha sido de la embajada de España cerca del Quirinal y actualmente con destino en el ministerio de Estado.

El gobierno portugués ha concedido al director de Obras Públicas Sr. Atlas de Miranda, la gran cruz de la Concepción de Villaviciosa.

IMPORTANTES DECLARACIONES DEL JEFE DEL PARTIDO CONSERVADOR, SR. SILVELA

Una comisión del partido conservador de Zaragoza ha llegado a Madrid; y, presidida por el marqués de Santa Ana—declarado jefe de la parte de aquella provincia—ha visitado al Sr. Silvela en el objeto de darle cuenta de los trabajos hechos en pro de la reorganización del partido y de los propósitos que tienen para conseguirlo totalmente.

La comisión, además del marqués de Santa Ana, se compone de los señores siguientes: Vara de Aizores, Caballero, Lozano (D. Francisco), Liria, Vidar, Lozano (D. Eduardo), Martínez, Pérez Cistué, Aisa, Soler, Ramírez, Cereñuela, Navaséus.

La superior instalación del Balneario de Borriana (Asturias) y la superioridad de sus aguas, hacen que los enfermos del estómago, hígado y riñones, las prefieran a todas.

EL SUCCESO ILUSTRADO Madrid, 6 meses, 4,50; por netas, 6.

está para terminar en la primera región, se hará extensiva a las regiones 2.ª, 3.ª y 5.ª.

El presidente del Instituto Agrícola Catalán de Barcelona ha dirigido al ministro de Agricultura el siguiente telegrama:

Barcelona 20. Estudiadas por Instituto Agrícola Catalán de San Isidro sus importantes reformas sobre montes, folletos a V. E. por las encaminadas a ejecución de mejoras y repoblación montes, ordenados rectitud y verdad de las tasaciones de servicio hidrológico forestal, haciendo votos para que el resultamiento y con vigor emprende el gobierno el vasto problema de las obras públicas, no olvide los de restauración montañas, extinción torrentes y repoblación duñas e litorales, bases necesarias e indispensables de nuestro progreso agrícola e industrial.—Marqués de Comers.

Los obreros del arsenal del Ferrol, que se encuentran en Madrid gestionando el que vuelvan a ser admitidos en su antiguo trabajo aquellos de sus compañeros que fueron despedidos a consecuencia de los sucesos ocurridos en aquella ciudad en el mes de Septiembre de 1899, han sido recibidos esta mañana en audiencia particular por S. M. la Reina, la que les concedió inmediatamente que por conducto del ministro de Agricultura supo el deseo de aquéllas de ofrecerle sus respetos.

El alcalde de Madrid ha dispuesto la venta, por el sistema conocido de Ira y rana, de las 14 mulas que resultan de desecho en el servicio de limpiezas y riegos. Los que deseen adquirir alguna ó algunas de estas mulas, pueden concurrir al depósito del Canal el día 27 de los corrientes, a las diez horas, donde les serán exhibidas las referidas caballerías; advirtiéndose que los precios en que han sido tasadas se encuentran a disposición del público, desde esta fecha hasta el día señalado para la venta, en el negociado tercero de la secretaría del Ayuntamiento, desde las nueve a las doce.

Según datos estadísticos resulta que la compañía Arrendataria de Tabacos ha recaudado durante el mes de mayo último 2.464.394'41 pesetas más en el mismo mes del año anterior y 591.379'87 por el de Timbre.

En la primera quincena de junio ha aumentado la recaudación por todos conceptos en 5.658.669 con respecto a igual período de tiempo del año anterior.

Esta mañana han visitado al ministro de Agricultura los señores duque de Uceda y Suárez Inclán para pedirle continué disfrutando el Tiro Nacional de los terrenos que actualmente ocupa en la Moncloa.

El Sr. Villanueva ha manifestado la imposibilidad de acceder a sus deseos, por diversas razones, entre las que figura el peligro que para la seguridad personal representa la permanencia en dichos terrenos del actual campo de tiro.

Hasta las siete de esta tarde no se había notificado al gobierno civil la celebración del mitin anticlerical anunciado para mañana.

En el tren correo de ayer tarde llegó a Madrid la comisión nombrada por el Ayuntamiento de Segovia, Diputación y Sociedad Económica de Amigos del País.

Esta comisión, compuesta del gobernador civil, Sr. González de la Revilla, el alcalde, D. Eugenio Martín Higuera, el concejal don Mariano Saenz, el notario D. Angel de Arce, el registrador de la propiedad D. José Vicente Cantos de Figueroa y el director de El Diario de Avisos, D. Gregorio Bernabé Podrazuelo, visitarán hoy a las once, en unión de los diputados y senadores de la provincia, al señor ministro de Agricultura, con el fin de gestionar la facilidad de locomoción y protestar contra los abusos que la compañía del ferrocarril del Norte viene cometiendo con la citada provincia.

¿Queréis salir elegidos diputados? Pues no olvidéis la propaganda. La política es un record en el que siempre vence el que más se da a la publicidad. Empresa anunciadora Los Tiroleses, Romanones, 7 y 9, entusiasmados.

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tómese el Elixir Estomacal de Sals de Carlos. Fídese siempre Elixir Sals de Carlos, único remedio, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exhíbase en las etiquetas la palabra Sionastix, marca de fábrica registrada en Europa y América.—Sorra-no, 30, farmacia.

La Compañía de Maderas, Madrid, Arguense, 14. (Teléfono 689, Bilbao, Santander).

Según noticias, informes del general Weyler se propone decretar que la oficialidad de los batallones de las plazas de África, Canarias y Baleares, que actualmente prestan sus servicios en la Península, se incorporen a sus respectivos cuerpos.

También hemos oído que el ministro de la Guerra se propone reducir el profesorado de las Academias militares, suprimiendo las plazas de supernumerarios de las mismas.

Por atender a sus asuntos particulares, ha dejado de firmar parte de la redacción de El Liberal un distinguido amigo el distinguido periodista Sr. Martínez Soto.

Los diputados por Valencia y su provincia han visitado a los ministros de Hacienda y Gobernación, con objeto de gestionar resoluciones de interés general para aquella provincia.

El Sr. Urzáiz prometió atenderles en lo relativo a la resolución del expediente de débitos provinciales, y que por ahora se suspendería toda acción de la Hacienda en contra de la Diputación provincial.

Asimismo dijo haría lo posible en la cuestión de multas por los asuntos de alcoholes. El Sr. Moret les prometió resolver pronto y favorablemente lo referente a la alcaldía de Valencia, en lo relacionado con los abusos cometidos en el despacho de un expediente y de la supuesta entrega de 4.000 pesetas.

Los representantes de Valencia salieron muy satisfechos de su visita a los ministros, y el lunes visitarán al de Instrucción pública para gestionar el pago a los maestros, y al de Obras públicas para pedirle el establecimiento de un expreso bisemanal a Valencia.

Hoy han ofrecido sus respetos a S. M. el embajador de Inglaterra, los ministros de Bélgica y Méjico, el marqués de Villalobos, los marqueses de Acapuzco y de Somió y el representante de España en Lisboa, Sr. Polo de Bernabé.

Al final de la próxima semana se verificará en Palacio la prueba del ascensor, que se está terminando de instalar en el hueco de la escalera del Príncipe hasta el piso principal.

Esta tarde ha asistido la corte a la Salve de Atocha en la Iglesia del Buen Suceso, yendo de dama de guardia la duquesa de Alba, y de grande de España el conde de Superunda.

Ha llegado a Madrid el conde de Chaón, primer secretario que ha sido de la embajada de España cerca del Quirinal y actualmente con destino en el ministerio de Estado.

El gobierno portugués ha concedido al director de Obras Públicas Sr. Atlas de Miranda, la gran cruz de la Concepción de Villaviciosa.

IMPORTANTES DECLARACIONES DEL JEFE DEL PARTIDO CONSERVADOR, SR. SILVELA

Una comisión del partido conservador de Zaragoza ha llegado a Madrid; y, presidida por el marqués de Santa Ana—declarado jefe de la parte de aquella provincia—ha visitado al Sr. Silvela en el objeto de darle cuenta de los trabajos hechos en pro de la reorganización del partido y de los propósitos que tienen para conseguirlo totalmente.

La comisión, además del marqués de Santa Ana, se compone de los señores siguientes: Vara de Aizores, Caballero, Lozano (D. Francisco), Liria

